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Journée citoyenne 

Vous avez eu 18 ans en 2009 
ou vous atteindrez l’âge de la 
majorité entre le 1er janvier 
2010 et le 30 mars 2010.

Conformément à la loi 
97.1027 du 10 novembre 
1997, vous êtes ou allez 
être inscrit d’office sur la 
liste électorale de la ville 
de VILLEMOISSON-SUR-
ORGE.

Afin de donner un caractère solennel à cet 
évènement, la municipalité vous convie à « la 
journée de la citoyenneté », le vendredi 9 avril 
2010 à 18h00 à l’Hôtel de Ville.

Un courrier individuel vous sera adressé dans 
les prochaines semaines.

Si toutefois vous ne recevez pas de courrier 
(le recensement n’étant pas exhaustif ), mais 
que vous souhaitez assister à cette cérémonie, 
n’hésitez pas à vous faire connaître auprès du 
service affaires générales, à l’accueil de la mairie.  

Tél. 01 69 51 56 00, avant le 25 mars 2010.

Suite page 2

Mesdames, Messieurs, 

(…) Permettez-moi de vous remercier d’être toujours plus nombreux chaque année pour 
cette cérémonie traditionnelle de présentation des vœux. Alors j’en profite immédiatement 
pour vous souhaiter le meilleur en 2010 en matière de santé, en matière de succès pour vos 
projets personnels tant pour vous-même que pour tous ceux qui vous sont chers.

Je souhaite revenir sur quelques temps forts de 2009 à Villemoisson.

Le Conseil Municipal d’Enfants élu en décembre 2008 a réellement commencé ses activités 
en 2009. Il a été actif pour les dix ans du jumelage et lors du Téléthon. Je tiens à les en remercier 
ainsi que leurs parents.

Chacun s’en souvient, l’extension de la maternelle BOUTON était en cours de construction 
il y  a un an. Nous l’avons ouverte au retour des vacances de la Toussaint. Il s’agit d’un 
bâtiment qui respecte les hautes performances environnementales : isolation renforcée, 
pompes à chaleur, recours à des matériaux de qualité et sain. En résumé, ce qui se fait de 
mieux, en restant raisonnable sur les prix.

Un autre gros chantier aura été l’aménagement de nos arrêts de bus pour les mettre 
aux normes d’accessibilité pour les personnes à mobilité réduite. Le montage financier que 
nous avons utilisé n’a entraîné pratiquement aucune dépense pour la commune car le 
département, la région et le STIF ont financé la totalité de ces travaux de près de 700 000 
euros. Il reste quelques arrêts sur les lignes départementales à faire aménager et nous y 
travaillons avec la Communauté d’Agglomération.

Nous avons pris aussi le risque de tenir un engagement électoral difficile, je veux parler 
de l’ouverture du marché alimentaire au centre ville en période de crise économique. Il 
fonctionne depuis octobre et tous ceux qui sont ici ce soir vont  au marché le samedi matin 
avec leurs amis et voisins ; je suis rassuré sur l’avenir de notre marché.  Un grand merci 
à Marianne DURANTON et Franco ANDREETTI qui se sont beaucoup investis dans cette 
opération avec les commerçants du centre ville. Et pour aller plus loin, nous encourageons la 
création d’une association de tous les commerçants de Villemoisson.

Je voudrais aussi évoquer la situation des transports en Ile-de-France, situation à laquelle 
nous sommes tous confrontés d’une manière ou d’une autre. En un mot, elle est mauvaise. 
Nos autoroutes sont saturées, les transports en commun ne valent guère mieux. La ligne C 
est de plus en plus souvent défaillante, les parkings aux abords des gares sont pleins en 
permanence et les tarifs restent élevés. Aussi, quand nous avons appris qu’il était question, 
sans concertation préalable, de rallonger très prochainement les temps de parcours, nous 
nous sommes révoltés. Comme nos courriers et nos motions restaient sans réponse, nous, les 
élus, sommes allés en votre nom devant le siège du STIF le 9 décembre pour dire que ça suffisait. 
Le Président du Conseil régional nous a reçus et a accepté de suspendre ce rallongement de 
temps de parcours. Mais nous avons dû insister pour faire mettre à l’ordre du jour la seule 
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Merci au peintre YOZA qui, très gentiment, 
a accepté d’exposer ses toiles à l’occasion 
de la cérémonie des vœux du maire.
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solution définitive, à savoir le sextuplement 
des voies entre JUVISY et PARIS. 

Je sais qu’il y un autre sujet qui ressemble à 
l’Arlésienne, à savoir la reconstruction de 
la passerelle BOUTON. Nous avons fini 
par faire signer la convention par Réseau 
Ferré de France qui prend intégralement 
en charge ces travaux : ce devrait être fait 
en 2011. Il y aura une voie de circulation 
en alternat pour les véhicules et une voie 
piste cyclable et piétons. Malheureusement 
pendant les travaux, ce passage ne sera plus 
franchissable.

L’an passé, j’indiquais que la 
crise économique allait nous 
affecter. Bien évidemment, ce 
fut le cas. Les transactions im-
mobilières ont chuté de 30%, 
ce qui correspond à ce que 
nous avions anticipé. Cela re-
présente une baisse de recette 
de 100 000 euros en un an. 
Heureusement, notre gestion 
rigoureuse et prudente nous 
a permis de faire face à cette 
perte de recettes sans affecter 
le fonctionnement des ser-
vices. Mais à l’opposé, nous ne 
faisons pas comme si de rien 
n’était. Les dépenses des ser-
vices doivent encore être mieux justifiées et 
plus pertinentes, car on peut toujours s’amé-
liorer. Un exemple ? Les dépenses de télé-
phone pour bénéficier des contrats les plus 
avantageux. Ce ne sont pas les fournisseurs 
qui vont spontanément vous les proposer et 
je compte sur Laurent REPAIRE, conseiller dé-
légué, pour réduire les coûts.

Nous avons dû aussi en 2009 gérer, à 
notre niveau, la pandémie de la grippe A. 
Sous la pression insistante du préfet, nous 
avons dû acheter fin août, dans l’urgence, 
des milliers de masques de protection. 
Depuis, plus rien : pas de consignes pour 
les utiliser alors même qu’ils vont atteindre 
leur date de péremption  ? Sommes-nous à 
VILLEMOISSON plus malins que les autres. 
Certes non. Mais nous savons garder la 
tête froide et rester rationnels. C’est-à-dire 
constater que cette grippe était un peu plus 
contagieuse que la normale mais plutôt 
moins grave. Comment le savoir ? Tout 
simplement en observant comment elle se 
propageait et se résorbait dans l’hémisphère 
sud, ce qui était connu dès le début de 
septembre. À trop vouloir prouver, on ne 
prouve plus rien (…) J’espère que cela servira 
de leçon et qu’on ne va pas dévaloriser 
le principe de précaution à force de le 
surmédiatiser. En conclusion faites le calcul : 
le risque que cette grippe me tue est inférieur, 

et de loin, au risque qu’un chauffard ne me 
tue si je prends ma voiture.

Quels sont nos projets pour 2010 ?

Une politique ne change pas tous les ans. En 
matière d’urbanisme j’avais développé l’an 
dernier notre programme de construction 
de logements sociaux. Désormais, nous 
commençons à en constater la concrétisa-
tion. Ainsi, quinze logements sociaux ont 
été livrés en 2009 sur le site dit UAR, avenue 
GALLIENI. Avant l’été de cette année, 44  

logements seront livrés rue ROBINE. Ils sont 
attendus impatiemment par de nombreux 
habitants et donc en leur nom par le service 
social municipal sous la houlette de Nicole 
WARTNER. Et j’espère que les chantiers rue 
du REPOS et route de CORBEIL vont aussi 
démarrer. 

En 2010, nous allons aussi mettre en 
révision le POS pour le passer en PLU. 
Pour quelle raison ? Pour l’essentiel afin de 
nous mettre en conformité avec la loi et 
non modifier l’urbanisation de Villemois-
son. Quelques indications cependant : nous 
voulons favoriser la construction de petites 
résidences sociales, faciliter des travaux de 
qualité environnementale, redonner vie au 
site de l’ancienne clinique Saint-Laurent, etc. 
Nous aurons l’occasion d’en reparler car la 
procédure se déroule sur deux ans et prévoit 
de nombreuses concertations. Ce sera l’un 
des grands chantiers de Claude PRÉVIDI.

Mais il y a un autre chantier en cours sur VIL-
LEMOISSON. Je veux parler de l’extension 
du Centre de Loisirs. Les marchés de tra-
vaux ont été passés l’été dernier et les fon-
dations sont coulées. Ce sera un bâtiment à 
haute isolation énergétique, très ouvert sur 
l’extérieur grâce aux baies vitrées, accessible 
aux handicapés moteurs. Il va donc nous 
permettre d’améliorer la qualité du service 

offert et d’augmenter notre capacité d’ac-
cueil de 50%. 

Toujours à propos de qualité, un gros travail 
de réflexion a été conduit par l’équipe du 
club-ados sous la houlette avisée de Cathe-
rine EVERAERT, car les attentes des jeunes 
évoluent très vite.

Dans le domaine de la voirie, l’avenue 
d’ÉPINAY sera entièrement refaite cette an-
née. Avec la Communauté d’Aggloméra-
tion, nous allons finaliser l’aménagement 

d’itinéraires cyclables sur la 
commune. Je dis bien itiné-
raires car il s’agira d’aménager 
des voiries existantes. Les dé-
penses principales porteront 
sur la sécurisation de traversées 
de rues.

L’autre gros effort de nos 
travaux portera sur les travaux 
d’isolation dans les bâtiments 
les plus énergivores que sont 
le gymnase des ÉRABLES et 
l’école maternelle BOUTON. 

Vous le constatez, l’année 2010 
ne sera pas plus calme que les 
précédentes. 

Et ensuite. Nous n’allons pas continuer à 
construire sur le même rythme. Pourquoi  ? 
Un taux vous donnera la réponse  : en 
dix ans nous avons doublé les surfaces 
communales. Une valeur vous donnera 
la situation : les bâtiments communaux 
représentent aujourd’hui plus de 2  m2 

par habitant. Pour l’avenir, nous allons 
privilégier la qualité. C’est ainsi que nous 
voulons préparer en 2010 un dossier pour 
un futur contrat régional, associant 
conseil général et conseil régional, si 
la formule est maintenue. Il contiendra 
trois opérations  : deux sont d’ores et déjà 
identifiées :
◆  la construction d’un véritable centre 

technique municipal pour les agents et le 
matériel qu’ils utilisent,

◆  la reconstruction du gymnase BOUTON, 
plus grand et plus économe en énergie, 
mais pour le même usage.

Quelle sera la troisième opération  ? C’est 
encore ouvert. Nous consulterons largement 
les habitants pour la choisir.

Vous aurez noté que j’ai dit, si la formule est 
maintenue. En effet, il s’est dit tellement de 
choses à propos des réformes de la taxe 
professionnelle et de la fiscalité locale 
que des incertitudes, réelles ou supposées, 
demeurent. 

ÉdItoRIal
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ÉdItoRIal

Les assurances données quant au niveau de 
ressources issues des entreprises, devraient 
aussi permettre à notre Communauté 
d’Agglomération d’aller de l’avant. En 
2010, l’objectif est d’élaborer un nouveau 
contrat d’agglomération. À ce jour, nous 
n’en sommes qu’au stade des idées : je vous 
en livre quelques unes  : aménager le bois 
des Genoux Blancs sur VILLEMOISSON et 
SAINTE-GENEVIÈVE. Nous avions commen-
cé de notre côté il y a quinze ans mais on 
peut aller plus loin. On peut aussi penser 
à la transformation de l’ancienne clinique 
Saint-Laurent en résidence pour étudiants 
ou hôtel d’entreprises.

À plus brève échéance, notre action pour 
la culture va être amplifiée par deux évé-
nements majeurs en partie liés à la Com-
munauté d’Agglomératin. Ainsi, l’accès à 
la bibliothèque municipale a été rendu 
gratuit à compter du premier janvier de 
cette année. Il n’existe donc plus aucune 
barrière d’accès à la lecture, même si je ne 
pense pas que le prix modeste précédent ait 
pu être un frein. L’objectif majeur est la mise 
en réseau de toutes les bibliothèques 
des communes de l’agglomération au mois 
de juin, c’est l’un des objectifs de Florence 
MORET-MIGUET. Nous avons engagé une 
autre innovation, à savoir un partenariat 
avec l’Espace Marcel CARNÉ de la Com-
munauté d’Agglomération. À l’avenir et en 
complément des spectacles montés par 
les associations de la commune, des spec-
tacles extérieurs seraient en fait program-
més et gérés par l’équipe de Marcel CARNÉ. 
Tout le monde devrait y trouver avantage: 
pour VILLEMOISSON des spectacles plus 
ambitieux grâce à une équipe de profes-
sionnels, et pour cette équipe, de temps 
à autres, la possibilité de compter sur une 
autre salle parfaitement adaptée à certains 
spectacles. C’est l’objectif d’Éliane JOLY et 
Catherine SAVOYE.

Il me reste deux points à aborder avant de 
conclure.

Derrière tous ces projets, il y a les hommes 
et des femmes, les élus et les employés de 
la commune. Pour les employés, l’année 
2009 aura été importante car nous avons 
refondu l’accord sur le temps de travail. 
Il s’agissait d’introduire les modifications 
réglementaires survenues au fil du temps et 
d’harmoniser le nombre de jours de congé 
de la manière la plus équitable qui soit 
pour tenir compte de la variété des rythmes 
de travail. Je voudrais remercier tous les 
agents et les syndicats de l’excellent état 
d’esprit dans lequel ce travail a été effec-
tué. L’année 2009 aura été aussi une année 
charnière car nous avons changé de direc-

Virginia PICCIN et Florence ARMAND. Titulaires 
du diplôme d’état d’auxiliaire de puéricul-
ture, elles viennent renforcer l’équipe du 
multiaccueil suite à l’augmentation de la 
capacité d’accueil de la structure.

Elles ont toutes deux une expérience de 
près de 17 ans dans le secteur de la petite 
enfance.

Emilie PHAM, 28 
ans, diplômée 
BPJEPS (Brevet 
Professionnel de la 
Jeunesse, de l’Édu-
cation Populaire et 
du Sport) option 
loisirs tous publics.

En remplacement de Séverine PROUTEAU 
qui a souhaité se rapprocher de son 
domicile, Emilie rejoint l’équipe du club-
ados, forte de plus de 4 ans d’expérience 
dans l’animation, notamment dans le 
service jeunesse de Morsang-sur-Orge.

Nadège JOSEPH- 
EUGÉNIE, qui, après 
deux remplace-
ments, dont un de 
7 mois à l’accueil 
de la mairie, vient 
d’être «  stagiéri-
sée  » au service 
technique muni-
cipal où elle a en 
charge le secré-
tariat.

bIEnVEnuE à

Ils exercent  
sur la commune ...

Gaëlle VERGUET, vient de créer son 
entreprise de toilettage pour animaux 
(essentiellement chiens, chats), activité 
qu’elle exerce à son domicile. 

RDV tous les jours, y compris week-end 
et jours fériés.

Parallèlement, elle a également ouvert 
une boutique en ligne d’accessoires 
pour animaux. 

Pour de plus amples informations  
ou rendez-vous :
www.lagriffedezoe.over-blog.fr
Tél. 06 59 76 22 43
lagriffedezoe@hotmail.fr

trice générale des services. Valérie DUPON-
CHEL est partie pour une belle promotion 
dans une ville beaucoup plus importante. 
Gamra BENAZZA lui a succédé. (…)

Avant de nous quitter, sachez qu’il arrive 
parfois des histoires extraordinaires à VIL-
LEMOISSON. Vous savez tous que nous 
sommes jumelés avec la ville allemande 
de BAD SCHWARTAU. Ce choix n’est dû 
qu’au hasard. Mais il se trouve que deux 
dames, l’une de VILLEMOISSON, l’autre de 
BAD SCHWARTAU, ont découvert en 2009 
qu’elles étaient demi-sœurs sans le savoir 
depuis plus de cinquante ans. Le jumelage, 
c’était la fête des vins, la fête des tireurs, 
les échanges entre associations et main-
tenant c’est même devenu une histoire de 

famille. Alors j’en profite pour adresser mes 
meilleurs vœux de bonne santé et de réta-
blissement à Stéphane OBER dont nous at-
tendons le retour effectif.

Mesdames, Messieurs, les habitants, les amis, 
les partenaires de toute sorte qui nous font 
l’honneur d’assister à cette soirée, acceptez 
mes vœux et ceux du conseil municipal de : 
◆  liberté, égalité, fraternité pour notre 

société,
◆  sincérité, objectivité, fidélité en tant que 

valeurs individuelles,
◆  de joie, de santé et de travail pour chacun 

et pour tous.

Je vous remercie.
François Cholley, maire
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Le Conseil Municipal d’Enfants  
à l’Écosite de Vert-le-Grand

Le mercredi 27 janvier dernier, à l’ini-
tiative de Jean-Bernard MONTALESCOT, 
conseiller municipal et vice-président 
de l’Agglomération du Val d’Orge, en 
charge de l’eau et de l’assainissement, 
les 26 jeunes conseillers municipaux ont 
été reçus à l’Écosite (site de traitement 
des déchets : transport, recyclage, com-
postage, stockage, incinération) pour 
une visite guidée.

Collecte, tri, valorisation des divers déchets, 
avec le souci constant de la protection 
de l’environnement, principales étapes 
du traitement des déchets ménagers 
et principe de valorisation du bio gaz, 
visite de la plate-forme de traitement des 
déchets verts et découverte du classement 
des bois en trois catégorie distinctes - 
(classe A, le bois propre (bois d’élagage), 
classe B, le bois faiblement adjuvanté 
(peinture alimentaire), classe C, les bois 
traités - et enfin différentes étapes du 
traitement des déchets verts : tri, broyage 

puis criblage (tamisage), tels ont été les 
thèmes développés par les animateurs.

En prolongement de cette visite, la 
SEMARDEL (Société d’Économie Mixte 
d’Action pour la Revalorisation des Déchets 

et des Énergies Locales), gestionnaire de 
l’Écosite, va faire parvenir au Conseil 
Municipal d’Enfants un film retraçant 
tous les procédés de traitement des 
différents déchets. Nul doute qu’il inspirera 
la commission environnement du CME. 

Inauguration  
de l’extension de la 
maternelle Émile BOUTON 

C’est comme prévu et en accord avec 
la directrice et les parents d’élèves que 
les classes de grande section de l’école 
maternelle BOUTON, ont finalement 
intégré leur nouvelle structure, après 
les vacances de la Toussaint.

Rappelons en quelques mots les objectifs 
de cette extension : 
◆  à travers un transfert, agrandir la salle 

de restauration de la cuisine centrale 
et créer ainsi une salle spéciale pour 
les maternelles,

◆  regrouper toutes les classes sur le même 
espace,

◆  augmenter le confort avec un second 
dortoir.

Outre les réunions passionnées mais 
passionnantes avec les élus, l’équipe 
pédagogique, les parents d’élèves, le 
personnel périscolaire pour concevoir 
le projet et le montage des dossiers de 

demandes de subventions, le chantier 
aura duré 13 mois, malgré quelques sur-
prises désagréables (gros blocs de béton 
dans le sol, canalisation à l’itinéraire sau-
vage) gérées avec professionnalisme et 
compétence par l’architecte, l’entreprise 
générale et les services municipaux. 
Résultat : des locaux remarquables de 
luminosité, de confort, de fonctionna-
lité, d’une accessibilité soignée pour les 
enfants à mobilité réduite. 

Un équipement dont le coût total 
(660 000 € TTC, construction et honoraires 
compris) a été subventionné par l’État, le 
Conseil général de l’Essonne et la réserve 
parlementaire à hauteur de 37 %, et dont 
l’inauguration du 7 novembre 2009 n’est 
qu’un demi aboutissement, puisque comme 
l’indiquait le maire dans son discours 
inaugural : « c’est désormais aux enseignants 
et aux enfants d’en prendre possession, d’en 
faire leur cadre de vie, de le respecter ».

scolaIRE

De gauche à droite :  
Gérard FUNÈS,  
Conseiller général, 
représentant le Président  
du Conseil général,  
Françoise L’HÉNAFF,  
directrice de l’école 
maternelle,  
Marianne DURANTON,  
Conseillère générale et 
maire-adjointe en charge  
des affaires scolaires,  
Guy MALHERBE, Député  
et François CHOLLEY, maire.

Les jeunes 
conseillers sur la 
plateforme de tri 

des déchets verts.
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Accueil des jeunes  
adultes au club-ados

La structure jeunesse de VILLEMOISSON 
(club-ados/PAJ) est ouverte aux jeunes à 
partir de 11 ans. Mais nous n’accueillons pas 
de la même façon les mineurs et les majeurs.
 
Un collégien vient au club ados pour se 
divertir, se détendre, rencontrer ses co-
pains. Le relationnel suppose des dispo-
sitions différentes de celle nécessaires à 
l’échange avec un jeune adulte venant vers 
la structure avec des envies, des besoins 
et des problématiques de son âge. Le 
positionnement de l’animateur doit alors 
s’orienter vers une écoute plus individuelle 
et personnalisée.

Afin d’améliorer dans ce sens la qualité 
d’accueil des jeunes et de s’accorder avec 

la réglementation Jeunesse et Sport, nous 
avons aménagé, depuis le 1er janvier 2010, 
un nouveau mode de fonctionnement de 
notre structure.

En période scolaire, les adolescents sont 
accueillis de 14h à 17h30. le créneau 
17h30/19h sera désormais réservé aux 
jeunes adultes (excepté le mercredi qui 
sera entièrement consacré aux ados de 
14h à 19h, ainsi que les vacances scolaires).

Des activités seront proposées plus 
spécifiquement aux 18-25 ans, comme 
par exemple  : accompagnement de 
projets jeunes, organisation de séances 
de prévention sur les conduites addictives, 
création de groupes de parole jeunes. 

Fêt’Estival,  
appel à candidature

La prochaine édition du festival des 
jeunes de VILLEMOISSON est pro-
grammée pour le 26 juin 2010. Cet 
événement organisé de A à Z par 
des jeunes bénévoles offre la possi-
bilité aux artistes amateurs locaux de 
trouver un espace d’expression libre 
(concert, danse, performance, graf, 
exposition…). Les réunions d’organi-
sation ont débuté fin janvier et nous 
invitons d’ores et déjà les artistes ou 
bénévoles souhaitant être de la partie 
à se présenter au club-ados/PAJ.
dépêchez vous car il y a beaucoup 
de demandes.

jEunEssE

Agenda des actions jeunesse pour 2010
Si vous êtes intéressés, pensez à vous inscrire ou à retirer un dossier au club-ados : Tél. 01 69 04 56 24.

SéJOUr aUX SPOrtS d’HIVEr FOrMatIONS

CHatEl (alpes de Haute Provence)
◆  8 jours dont 6 jours skiables du 27/02 au 06/03

(2ème semaine des vacances scolaires)
◆ Âge : 11 - 17 ans
◆ Transport en car
◆ Inscriptions ouvertes
◆  Tarification en fonction du quotient familial :

dégressif, à partir de 480 € pour les Villemoissonnais

PSCI : formation aux gestes de premiers secours
◆ 2 jours, les 24/02 et 25/02
◆ Âge : 11 - 25 ans
◆ Inscriptions à partir du 1er février 
◆ Gratuit

BaFa : Brevet d’aptitude aux fonctions d’animateur
◆ Session de formation générale (1ère partie)
◆ 8 jours, du 10/04 au 24/04
◆ Âge : à partir de 17 ans révolus
◆ Inscriptions ouvertes
◆ 260 € dont 150 € payables à l’aide du chéquier jeune

aIdES aUX PrOJEtS

OPEratION SaC adOS (Subvention du Conseil Général relayée par le club-ados)
◆ Bourse d’aide aux projets de vacances autonomes en France ou à l’étranger
◆ Subvention à hauteur de 160 € par personne
◆ Âge : 16 – 22 ans
◆ dossier de candidature à retirer à partir du 1er mars 
◆ Commission d’attribution : 2ème quinzaine de juin 

dISPOSItIF d’aCCOMPaGNEMENt dES PrOJEtS JEUNES MaJEUrS
◆ Subvention sous forme de « pack » pour la réalisation de projets individuels ou collectifs en échange de contreparties citoyennes
◆ Pack Prêt : prêt de salle pour un projet ponctuel
◆ Pack Action : aide financière   50 €/personne pour une action de loisirs à sensation
◆ Pack Partage : aide financière   100 €/personne pour un projet socioculturel ou environnemental
◆ Âge : 18 - 25 ans
◆ dossier de candidature à retirer à partir du 1er mars 
◆ Attribution après étude du dossier et soutenance devant le jury
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FInancEs

Budget primitif 2010

◆ Fonctionnement
Dépenses : 5 108,2  (en milliers d’euros)

NatUrE dES déPENSES BP 2009 BP 2010 COMMENtaIrES 2010

Électricité, eau, gaz 261 301 Hausse du prix de l’énergie.

Achats (cantine, classes de 
découverte, fournitures, ...)

475,2 501,4
Hausse des fournitures techniques, seconde classe de découverte, achats 
de livres pour médiathèque en fonctionnement.

Sous-traitance 
(entretien, réparations,  
maintenances, assurances,  
indemnités d’élus, impôts, frais 
télécom, participations diverses,…) 

   701,1 700,1

Subventions versées  
(ccas, associations)

700 837 Hausse pour coût du multi-accueil.

Contribution pour insuffisance  
de logements sociaux

52,2 45

Intérêts des emprunts 131,7 105,6 Remboursement du prêt relais.

Frais de personnel 2 060 2 100 Hausse du GVT et provision pour emplois.

Prélèvement pour financement des 
investissements et amortissements
(autofinancement)

560 510
Pas de transfert de fonds de concours pour la médiathèque et réduction 
de l’autofinancement.

Divers 
(dépenses imprévues)

7,1 8,1

tOtal 4 948,3 5 108,2

Recettes : 5 108,2  (en milliers d’euros)

NatUrE dES rECEttES BP 2009 BP 2010 COMMENtaIrES 2010

Ventes de prestations (cantine, 
clsH, études, conservatoire, 
spectacles, classes d’environnement, 
entrées ludion, …)

  590,5 670,8 Hausse due à l’inscription des recettes du multi-accueil.

Contributions directes locales 2 502 2 600 4%.

Impôts indirects (taxe sur électricité, 
droits de mutation) 

739,1 728,5

Dotations d’État et subventions 1 032,1 1 035,9 Stable.

Autres revenus (compensation, 
remboursement, etc ...)

84,6 73

tOtal 4 948,3 5 108,2

n° 61 ◆ FÉVRIER 2010
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FInancEs

◆ Investissement
Dépenses : 1 138,5  (en milliers d’euros)

NatUrE dES rECEttES BP 2009 BP 2010 COMMENtaIrES 2010

Récupération TVA et TLE   627   240 Récupération de TVA des travaux de N-2.

Subventions 221 24 Subvention département et État pour le PLU.

Emprunts 270 330

Autofinancement issu du budget  
de fonctionnement

560 510

Opérations d’ordre internes -  34,5

tOtal 1 678 1 138,5

Recettes : 1 678  (en milliers d’euros)

NatUrE dES déPENSES BP 2009 BP 2010 COMMENtaIrES 2010

Remboursement d’emprunts 840 230 Désormais uniquement sur les emprunts à long terme.

Travaux courants et achats d’équipements 225 806 Dont 500 k€ de voirie (Épinay et Vieux Chemin).

Grands programmes 561 34,5 Extension du CLSH provisionnée sur 2009.

Dépenses imprévues et subvention 39 10,1

Intégration des subventions d’équipement 13   7,9

Frais d’étude du PLU - 50

tOtal 1 678 1 138,5

Principales opérations d’équipement hors grands  
programmes :

◆ Voiries ..................................................................................  510 k€
(réfection avenue d’Epinay et couche de roulement du 
Vieux Chemin)

◆ Bâtiments communaux ...................................................60 k€
(isolation thermique du gymnase Erables)

◆ Matériel de transport (2 camionnettes) ....................50 k€
◆ ludion ......................................................................................40 k€

(ravalement et vidéoprojecteur)
◆ Groupe scolaire érables ..................................................25 k€

(ravalement et divers)
◆ Matériel bureautique mairie ........................................20 k€

(remplacement ordinateurs et logiciels comptable pour 
dématérialisation copieurs)

◆ autre matériel service technique ...............................20 k€
(matériel espaces verts, …)

◆ Groupe scolaire Bouton (divers) ..................................15 k€
◆ ClSH  (mobilier de l’extension)  ......................................10 k€
◆ restaurant scolaire ...............................................................9 k€

(aménagement dalle, extension salle de restauration, 
équipement)

◆ Signalétique (panneaux de rues)  ....................................5 k€

Grands programmes :  

◆ Extension du centre de loisirs  ................................34,5  k€

Un programme de 82 k€ HT sera soumis à la Dotation Globale 
d’Equipement pour obtenir des subventions.

Ratios financiers/habitant  
(année de référence : 2007)
(strate : communes de 3 500 habitants et plus)

Informations financières Valeurs  
communales

Moyennes  
nationales  
de la strate  

(source : dGCl)

Dépenses réelles de 
fonctionnement

668,44 917,00

Produits des impositions directes 377,96 392,00

Recettes réelles de fonctionnement 741,43 1 049,00

Dépenses d’équipement brut 124,44 537,00

Encours de la dette 328,61 8 64,00

DGF (dotation Etat) 135,63 222,00

Dépenses de personnel/dépenses 
réelles de fonctionnement

45,67% 51,03%

Dépenses de fonctionnement 
et remboursement de la dette 
en capital/recettes réelles de 
fonctionnement

94,67% 96,76%

Dépenses d’équipement brut/
recettes réelles de fonctionnement

16,78% 51,19%

Encours de la dette/recettes réelles 
de fonctionnement

44,32% 82,36%

Des recettes de fonctionnement (dotation Etat, vente de prestations 
de services) inférieures à la moyenne et une gestion rigoureuse, voire 
serrée, permet de préserver les grands équilibres financiers, notamment 
la capacité d’autofinancement.
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EnVIRonnEmEnt

Entretien de la nature : les bûcherons à l’ouvrage !

Les bûcherons d’ÉPINAY-SUR-ORGE, est 
un regroupement de 21 copains qui se 
retrouvent du mois de novembre au mois 
de mars pour 6 samedis de bûcheronnage. 
Cette activité fait partie de l’association 
« Épinay-Accueil » fondée en 1973 et régie 
par la loi 1901. 

À la demande des villes d’ÉPINAY-
SUR-ORGE, VILLEMOISSON-SUR-ORGE, 
LONGJUMEAU, et en collaboration avec les 
services d’espaces verts de ces communes, 
ils interviennent bénévolement dans les 
parcs et les bois. 

Ils nettoient, débroussaillent, coupent 
les bois morts, les arbres dangereux 
ou malades qui ont été préalablement 
marqués par les services de la ville, avec 
pour mission finale, de laisser des espaces 
propres. En contrepartie, ils récupèrent le 
bois qu’ils répartissent entre eux.

Au moment du déjeuner les épouses les 
rejoignent pour un pique-nique autour 
du feu.

L’abattage d’un gros chêne malade,  
au parc des Érables.

EXPREssIon dEs Élus non majoRItaIREs

Pour vous et tous ce que vous aimez que 
cette nouvelle année soit douce et vous 
apporte : petits et grands bonheurs, joie, 
santé, réussite dans vos entreprises tant 
personnelles que professionnelles, et la 
réalisation de vos souhaits les plus chers.

Le Conseil municipal du 27 janvier 2010 
a procédé à l’attribution des subventions 
aux associations. La mascarade continue…

La bonne nouvelle : 
Comme énoncé et voté au budget primitif 
de décembre 2009, ces subventions sont en 
augmentation de 4 pour cent par rapport 
à l’année précédente.

Et la mauvaise nouvelle : 
La municipalité parvient à ce résultat grâce 
à deux artifices :

◆  En intégrant une aide municipale de 
1 000 € en soutien à Haïti, geste que 
nous soutenons bien entendu, mais qui 
s’inscrit dans le cadre de la solidarité 
internationale.

◆  En intégrant une partie des rembourse-
ments qu’elle attribuait au coup par coup 
aux associations qui participaient à des 
actions en faveur du jumelage avec BAD 
SCHWARTAU.

◆  En ne comptant pas les subventions 
accordées aux associations dissoutes.

Sans ces deux nouveautés, les subventions 
aux quelques 54 associations concernées 
resteraient inférieures aux 51  000  € 
attribués en 2007 !

On voit le grand intérêt de la municipalité 
envers celles et ceux qui font en sorte que 

VILLEMOISSON soit une ville active et ceux 
malgré les mots prononcés et écrits saluant 
la diversité et l’action des associations. 

Les élus de « Mieux Vivre à Villemoisson » 
ont protesté cette année encore contre 
le montant de ces subventions et ont 
redemandé plus de clarté sur les choix et 
arbitrages de la municipalité. Ils demandent 
que les critères d’attribution de ces 
subventions soient transparents et définis 
lors d’une commission « Vie associative », 
en concertation avec les associations.

les élus de « Mieux Vivre à Villemoisson ».

Nous contacter :
www.mieux-vivre-a-villemoisson.fr
nadine.raquillet@orange.fr
06 19 88 49 28

Bonne et belle Année 2010
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Lors de l’édition 2009 de la Valdorgienne, 
traditionnel « run and bike » organisé par 
la Communauté d’Agglomération du Val 
d’Orge, le club ados s’est distingué en 
rapportant 4 coupes : 1re et 2e places au 
classement général, 1re et 2e équipes les 
plus jeunes.

La commune de VILLEMOISSON a 
également reçu le prix de la commune la 
mieux représentée.

Valdorgienne  
2009 :  
le club ados  
de VILLEMOISSON  
récompensé

du cÔtÉ dE la communautÉ d’aGGlomÉRatIon

Dans le cadre de la 6e édition du festival 
« Chemins de lecture », la Communauté 
d’Agglomération du Val d’Orge et les 
bibliothèques médiathèques du territoire 
avaient lancé un concours d’écriture. Tous 
les Valdorgiens étaient invités à participer 
en envoyant une carte postale dont le 
texte devait commencer par « Ici... ». Ce 
rendez-vous avec l’écriture a remporté un 
vif succès avec une participation de plus 
de 700 textes.

Les lauréats ont été récompensés lors de la 
remise des prix qui a eu lieu le samedi 17 
octobre à la médiathèque de VILLEMOISSON-

SUR-ORGE en présence du Président de 
la Communauté d’Agglomération du Val 
d’Orge, Olivier LÉONHARDT, de François 
CHOLLEY, maire de la ville, des membres du 
jury, des bibliothécaires et d’une soixantaine 
de personnes.

Les textes primés sont disponibles sur le Blog : 
www.cheminsdelecture.fr

Les Chemins de lecture continuent toujours 
à travers le bookcrossing (ou lâcher de 
livres) avec les commentaires des… 
trouveurs et relâcheurs… de livres, sur le 
site de l’Agglo www.agglo-valdorge.fr

Concours d’écriture
Maison de  
Justice et du Droit 
du Val d’Orge : 
de nouvelles 
permanences  
à votre service

◆  Caisse d’Allocations Familiales : un 
travailleur social reçoit les familles 
en difficulté allocataire, pour 
lesquelles l’action sociale de la CAF 
a prévu des dispositifs particuliers 
(aides financières, prêts, accès aux 
vacances, tickets-loisirs,…)
Permanence le jeudi de 14h à 17h 
sur rendez-vous.

◆  Permanence supplémentaire le 4e 
vendredi du mois de 10h à 12h 
sur rendez-vous d’un avocat qui 
renseigne sur l’étendue d’un droit, la 
démarche à suivre pour en assurer la 
sauvegarde, détermine si l’assistance 
d’un avocat est nécessaire.

◆  Permanence supplémentaire le jeudi 
de 9h à 12h sur rendez-vous d’un 
conciliateur de justice pour aider au 
règlement amiable et rapide des 
conflits impliquant des particuliers, 
des commerçants, des associations,…
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Repas de fin d’année 

Le livre… c’est bon aussi  
pour les bébés… et les nounous !

Toujours un peu plus de participants à 
chaque retrouvailles ! 284 cette année et 
le plaisir d’accueillir 20 personnes de la 
maison de retraite « Le Château » et 24 de 
« La Mosaïque ». 

Beaucoup d’émotions en remettant 
cadeaux, fleurs aux trois couples qui 
fêtaient leurs 50 ans de mariage. Mais 
nous n’en sommes pas restés là car toute 
l’assemblée a entonné le traditionnel 
« joyeux anniversaire » destiné à Madame 
Georgette GONtHarEt qui fêtait ses 100 
ans. Nous lui adressons encore toutes nos 
félicitations.

Vous avez 65 et plus … venez vous inscrire 
en mairie, au service social, afin de pouvoir 
bénéficier des festivités offertes par la 
municipalité.

Prochain rendez-vous : 
le mardi 18 mai pour la 
sortie d’une journée … 
vers un lieu … surprise, 
surprise !

Un grand merci  à 
cel les  et  ceux qui 
participent à la mise 
en place de toutes ces 
manifestations.

À l’initiative de la médiathèque, un 
projet d’animation et de formation 
à destination des assistantes 
maternelles de VILLEMOISSON-
SUR-ORGE a été mis en place.

Pendant 4 séances à la média-
thèque, une animatrice de l’asso-
ciation A.C.C.E.S. (Actions Cultu-
relles Contre les Exclusions et les 
Ségrégations) met une centaine 
de livres à la disposition des bébés 
et de leurs assistantes maternelles, 
pour une découverte d’histoires, 
en lecture individuelle. Ensuite, 
pendant 4 autres séances, au Relais 
Assistantes Maternelles cette fois, 
l’animatrice propose pour quatre 
ou cinq assistantes maternelles volontaires 
une formation dont le thème est « Lire aux 
bébés : pourquoi ? Comment ? ».

Ces séances d’animations-lecture et les 
formations des AM sont prises en charge 

par le Conseil général de l’Essonne sous 
la forme d’une subvention accordée à 
l’association A.C.C.E.S.

L’objectif d’A.C.C.E.S. est de mettre récits 
et albums à la disposition des bébés et de 

leur entourage en s’appuyant sur les 
partenariats entre bibliothèques et 
services de la petite enfance.

Il ne s’agit pas d’un apprentissage 
précoce. Faire découvrir le plaisir 
des histoires dans une ambiance 
détendue, c’est aborder dans de 
meilleures conditions l’acquisition 
de la langue écrite. S’adresser aux 
tout-petits et à leur entourage, 
c’est favoriser un développement 
harmonieux de la personnalité 
de l’enfant et une plus grande 
égalité des chances de réussite et 
d’insertion sociale.
http://www.acces-lirabebe.fr/

Le jeudi matin, quand la médiathèque 
est fermée, les bibliothécaires accueillent 
les structures petite enfance à tour de 
rôle  : assistantes maternelles du relais, 
assistantes maternelles de la crèche familiale, 
multiaccueil.

solIdaRItÉ ◆ EnFancE

solIdaRItÉ ◆ sEnIoRs

Appel à bénévoles …
L’association VMEH (Visite des 
Malades dans les Établissements Hos-
pitaliers) centre Essonne, présente sur 

notre commune, recherche des bénévoles 
disposant de quelques heures par mois 
pour renforcer une équipe d’animation 
dans une maison de  retraite.
Renseignements au 01 60 86 46 34.
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« À vos plumes ! … »

Pour la 1re fois, la médiathèque de VILLE-
MOISSON-SUR-ORGE organise un concours 
d’écriture de nouvelles, (thème libre, 
texte en prose) soumis à des conditions 
de participation. 

Ce concours, ouvert à tous, est classé en 
trois tranches d’âge (adultes + de 18 ans ; 
adolescents : entre 12 et 18 ans ; élèves 
d’élémentaire). le concours débutera le 
lundi 15 février 2010 et se terminera 
le jeudi 1er juillet 2010. Les prix seront 
attribués aux 3 premiers lauréats de chaque 
catégorie en octobre 2010.

Le règlement du concours est disponible à la 
médiathèque. Pour plus de renseignement 
contacter la médiathèque. 
Tél. 01 69 04 67 06.

mÉdIatHÈQuE

ATTENTION : fermeture  
de la médiathèque 
Dans le cadre de la mise en réseau 
des médiathèques du territoire de 
l’agglomération, la médiathèque de 
VILLEMOISSON sera fermée du lundi 17 
au samedi 22 mai 2010, pour formation 
des bibliothécaires au nouveau logiciel 
commun et à la fusion définitive de la 
base à mettre en production.

Elle rouvrira ses portes le mardi 25 mai.

Rappelons qu’à terme, l’ouverture 
du portail Internet des bibliothèques 
permettra aux Valdorgiens d’avoir accès 
au catalogue commun des 9 bibliothèques 
via Internet, de consulter et de rechercher 
en temps réel la disponibilité d’un ouvrage 
et de procéder à des réservations en ligne. 

Gros succès de « l’heure du conte », samedi 
12 décembre, au Ludion, proposée par 
le service culturel en partenariat avec 
l’association de théâtre «  Images ». Les 
80 enfants et la cinquantaine d’adultes 

présents se sont passionnés pour les 
histoires de père Noël, de lutins, de renne… 
tantôt hilarantes, tantôt émouvantes…

Un excellent moment !

Il était une fois …



Depuis le début de la saison, les judokas 
villemoissonnais brillent à tous les niveaux 
de compétition. Le résultat le plus important 
étant, bien sûr, la 7e place de Clément 
DELVERT au championnat du Monde.

◆   Clément DELVERT (-100 kg) 
7e au championnat du monde juniors.

Le 12 décembre 2009, il remporte aussi 
le tournoi international d’AIX. Clément 
confirme ainsi son rang de numéro 1 
français. En finale, il cloue le meilleur junior 
japonais au bout de quelques secondes.

◆  Quentin JOUBERT (-81 kg) vainqueur du 
prestigieux tournoi international seniors 
de MONACO. 

◆  L’équipe juniors championne d’Essonne 
pour la deuxième année consécutive.

L’équipe championne de France la saison 
dernière, était presque totalement 
renouvelée puisque, des cinq  titulaires, seul 
Clément DELVERT est encore junior. Mais il a 

su emmener ses nouveaux coéquipiers vers 
un nouveau titre de champion d’Essonne, 
le 19 décembre 2009 à BRÉTIGNY. Un titre 
remporté par trois victoires assez nettes 
contre BREUILLET, VIGNEUX et en finale, 
CHILLY.

◆  Quatre cadets sur les podiums 
départementaux.

Quatre cadets de VILLEMOISSON montent 
sur  les  podiums dépar tementaux 
(12/12/2009) : Camille dOVEZE (-48 kg) 
et Gwénaëlle BIllaUt (-63 kg) sont 
championnes d’Essonne. léa JUrEt (-57 
kg) est 3e et romain SaraIVa (-81 kg) est 2e.

12 PIVO est une réalisation du service municipal de la communication ◆ Siège : Mairie de Villemoisson-sur-Orge ◆ 22, avenue du Grand Orme ◆ 
91360 - Villemoisson-sur-Orge ◆ Tél. : 01 69 51 56 00 ◆ www.mairie-villemoisson.fr ◆ Directeur de publication : François Cholley ◆ Photos : Mairie  
Associations - Communauté d’Agglomération du Val d’Orge - iStochphoto ◆ Réalisation et impression : Graines d’Octets (91)

anImatIon ◆ cultuRE ◆ assocIatIons

Les 7 et 8 novembre derniers avait lieu 
au Ludion une exposition des photos 
réalisées par Brigitte PASQUET et Émile 
MERCIER, Villemoissonnais et grands 
voyageurs, lors de leur séjour à Cuba, et 
pour laquelle Monsieur Orlando REQUEIJO 
GUAL, Ambassadeur de Cuba en France 
nous a fait l’honneur de sa présence. 

Ambiance tropicale dès le hall, bar à 
cocktails, dégustation de produits locaux, 
voitures des années 60, animation musicale, 
salsa et danseuses cubaines : tout était réuni 
pour un voyage découverte. Le service 
culturel de VILLEMOISSON proposait 

également une sélection d’ouvrages de 
la littérature cubaine, tous disponibles à 
la médiathèque. 

Dans son discours d’accueil, évoquant 
« les similitudes qu’il existe entre la France 
et Cuba », le maire souligna : « … le plus 
original, c’est notre fascination partagée 
pour la révolution, le mot, le sens, l’espoir 
qu’il recouvre… ».

Et le rêve devient parfois réalité puisque les 
visiteurs ont pu participer à une tombola 
qui a permis à deux d’entre eux de gagner 
un séjour en hôtel 4 étoiles à La Havane, 

offert par l’agence Lusitania et un vol pour 
La Havane, offert par La Cubana de Aviacion.

Viva Cuba !

 Clément DELVERT,  
au championnat du monde à Paris.

Mobilisation  
des Villemoissonnais  
en faveur des maladies 
génétiques.

Malgré un contexte économique 
défavorable et une météo exécrable, 
le Téléthon 2009 a prouvé, une fois 
de plus, que la population villemois-
sonnaise est sensible à cette action.

7 500 euros ont été récoltés 
au profit de l’aFM.

Le programme de ces deux 
jours était varié et le spectacle 
musical au Ludion a connu un 
franc succès.

Le bureau de VVLMG remer-
cie chaleureusement tous les 
acteurs qui ont contribué à la 
réussite de cette manifesta-
tion : mairie, service technique 
municipal, associations parti-
cipantes et tous les bénévoles.

Pour le Bureau de VVLMG
Robert ROCHE

Une moisson exceptionnelle 
pour nos judokas ! 

L’association caritative  
« Au Petit Bonheur » a remis  
un chèque de 150 €.



